

LES FEMMES DANS L'EGLISE

Question préalable : Pourquoi traiter ce thème dans un Groupe de liaison oecuménique des femmes?

- 1) Parce qu'il s'agit là d'un élément essentiel de la vie de toute Eglise, et même de la conscience qu'une Eglise ou communauté ecclésiale a d'elle-même. C'est donc un domaine important de dialogue oecuménique.
- 2) Parce qu'il s'agit d'un domaine où l'on constate une évolution rapide amenant des situations nouvelles qui se prêtent à une recherche et une réflexion communes entre membres de différentes communions chrétiennes.

Les dix dernières années ont été marquées, en effet, par une évolution importante

- du contexte sociologique (cf. la note annexe de Maria de Lourdes Pintasilgo);
- du contexte ecclésial (Concile Vatican II, Assemblée d'Upsal, etc.).

- 3) Parce qu'il y va du renouveau de l'Eglise et de sa mission "pour que le monde croie".

Il est cependant essentiel que dans ce domaine, comme dans d'autres, la discussion tienne suffisamment compte à la fois de ce qui est commun et de ce qui est encore différent dans les diverses traditions chrétiennes, notamment en ce qui concerne "le ministère et les ministères" dans l'Eglise; en tenant compte aussi de l'état des études qui peuvent être en cours au sein des différentes communions.

Fundação Cuidar o Futuro

Le but de cette note est tout simplement de présenter un schéma ou un cadre pour une documentation au sujet du thème qui fut le point de départ du WELG lors de la rencontre de Vicarello/Rome (octobre 1965). Le schéma suivant est établi à partir de la vie actuelle de l'Eglise Catholique Romaine; il faudrait ~~peut-être~~ le modifier pour y faire entrer la réalité d'autres communautés ecclésiales.

FORMES DE SERVICE DES FEMMES DANS LES EGLISES

(Schéma)

- 1) Témoignage et animation chrétienne à partir d'une présence dans tous les domaines de la société.

Ici les femmes chrétiennes ont le rôle de tout baptisé; mais elles apportent à ce rôle fondamental leurs qualités et compétences particulières dans le cadre d'une vocation personnelle. Dans une documentation sur "les femmes dans l'Eglise", il ne s'agit pas d'analyser tous les apports des femmes chrétiennes (mariées ou célibataires) à la société, mais seulement de rappeler l'importance pour la mission de l'Eglise de cette présence agissante de femmes - et d'hommes - qui assument en chrétiens leurs responsabilités dans le monde contemporaine; importance dont les Eglises commencent à avoir une conscience plus claire (exprimée, par exemple, dans l'Eglise Catholique Romaine, par la Constitution pastorale de Vatican II sur "L'Eglise dans le monde de ce temps" et tous les développements auxquels cette Constitution a donné lieu).

